

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 " trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 " " "

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse al nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

NUESTROS CANDIDATOS

DISTRITO 2.º

Francisco Roca Hernández

DISTRITO 3.º

Sebastián Crespí Boscana

* * *

Trabajadores: Hay que luchar mucho, de aquí al día de la elección, para llevar esos compañeros al Ayuntamiento. El pueblo obrero español tiene fija su mirada en nuestras luchas políticas, y es preciso demostrar que nuestros entusiasmos, lejos de enfriarse, toman mayor calor a medida que el enemigo acumula obstáculos contra nosotros.

A trabajar, compañeros; a trabajar con ahínco para que estos dos amigos trabajadores, que figuran en candidatura vayan a tomar parte en las tareas municipales. No desperdiciéis un momento; aprovechadlos todos para hacer propaganda en favor de la candidatura socialista. En las tertulias de vecindad, en el café, en el paseo, a la entrada y salida del trabajo, en todas partes, en fin, donde podáis conquistar votos para nuestra candidatura, hacedlo. Y hacedlo con entusiasmo, con decisión, en la seguridad de que contribuis poderosamente a sanear la Administración Municipal, tan necesitada de ello, y a difundir los incomparables ideales del Socialismo.

* * *

En el próximo número publicaremos instrucciones para las elecciones de concejales y esperamos de todos los amigos que las lean con detenimiento.

AGRUPACIÓN SOCIALISTA

CONVOCATORIA

Para tratar asuntos electorales, convoca a todos los afiliados y a los que con ella simpatizan, a la reunión que celebrará el sábado día 28 a las ocho de la noche en su domicilio social Sindicato—120—1.º

El Comité.

Lo que es y lo que parece

Las gentes que no ven más allá de lo que tienen delante de los ojos son víctimas de grandes engaños. Quien presenciara la obra de un cirujano podría tomarle por un asesino; quien observara un experimentador en su laboratorio, creería se trataba de un loco. Apenas hay hecho alguno, sobre todo social, en que la realidad corresponda a la apariencia.

Así acontece a los superficiales, que se equivocan cuando juzgan de nuestra labor.

El trabajador reclama menos horas de trabajo? Pues teme que la producción disminuya y en consecuencia crezca la miseria. ¿Sabe que el obrero pide más salario? Pues, preve la carestía del producto y por tanto las mayores dificultades con que luchará para vivir. Oye hablar de las huelgas y para él tal procedimiento iguala al de la tiranía, y no duda que semejante conducta por parte de la clase trabajadora ha de ocasionar la muerte de las industrias patrias. Por otra parte, cuando oye decir que los trabajadores se proponen conquistar los poderes públicos, piensa que tal triunfo no será sino la apoteosis de la barbarie.

Estos *superficiales* son los intelectuales que aún no se han dado cuenta de los hechos sociales son los obreros del campo y del taller que aún no abrieron los ojos a la faz de nuestras ideas. Todos ellos son los servidores inconscientes del Capitalismo.

Nada menos cierto que esos juicios.

La disminución de la jornada de trabajo en los límites que se reclama no amengua la producción; por el contrario, si se trata de rebajar el tiempo de jornadas excesivas—de once, doce y más horas—la producción se acrece. Así lo reconoce toda persona medianamente culta en cuestiones económicas. Sin contar con una porción de medidas a que cabe recurrir para que el producto no disminuya, basta reflexionar en el hecho de que cuando un individuo va de camino, no hace el mismo recorrido a la primera hora que a las doce. El hombre trabajando se fatiga, y puede llegar ésta a tal grado que no haga nada útil. Lo mismo acontece con la subida de los salarios; lejos de aumentar el coste del producto lo abarata, pues el obrero bien alimentado, el obrero que ve mejor recompensado su esfuerzo, produce más. Así que no pasau de ser vulgares prejuicios tales afirmaciones.

Y siendo esto así, la huelga, que representa el medio, las más de las veces, necesario para lograr el trabajador una retribución y una jornada racional, no puede estimarse como corrientemente se estima. Con mayor motivo la huelga no es tiranía, sino la libertad; no es la opresión, sino la independencia. Acaso pueda considerarse la libertad de uno solo como la tiranía, más libertad de todos jamás podrá ser tenida por tiranía y

mucho menos si da por resultado la mejora, el beneficio común; y mucho menos si sirve a los intereses generales de la civilización. Y no hay que dudarlo; el obrero es libre cuando deja el trabajo, y el hombre es más libre cuando dispone de mayores medios.

Además, las reclamaciones obreras sirven de estímulo al perfeccionamiento de las industrias, a salir de los procedimientos rutinarios, a suprimir las empresas antieconómicas y por lo mismo a ponerlas en condiciones de competir con la industria extranjera. Ciertamente que la competencia industrial sirve también a semejantes fines, más no podría lograrlos sin el apoyo, sin la resistencia de los trabajadores. Aparece más fácil, crea más factible el capitalista resistir a la competencia rebajando los jornales y prolongando la jornada, que renovando o introduciendo la maquinaria, reorganizando el trabajo, suprimiendo los medianeros, etc.

Los capitalistas y gran número de nuestros compañeros de trabajo de nuestro país son un ejemplo vivo de lo que decimos. Y también el resultado de nuestra inferioridad puede servir de lección para volver del error.

Por todo lo cual el triunfo de los trabajadores representa la victoria de la civilización sobre la barbarie ó el atraso.

José Verdes Montenegro.

NOTAS SUELTAS

Pues, si señor; el antipolítico de marras, el que en *Tierra y Libertad* fustigó de tan acre modo a la *maldita* política y a los que la practican, dando a comprender que es criminal quien pierde el tiempo con estas futezas, ha pasado definitivamente el Rubicón y en las próximas elecciones municipales luchará como candidato *republicano* frente a la candidatura netamente socialista.

Habrà quien crea que este cambio de frente signifi ca una de dos: ó que este integro ciudadano, y los lugartenientes junto con la tropa menuda que le siguen han variado de modo de pensar y ahora les sabé a miles lo que antes decían producirles asco; (lo que nada tendría de particular ya que dice el refrán que de sabios es mudar de consejo) ó siguen creyendo lo mismo que antes creían y si aparentan convertirse en políticos, amalgamándose con un partido burgués, es que se traen las de Cain y tras continua esuñden unos propósitos que ya yá.

Por que parece lógico.

* * *

Pues no señor. Eso podría creerse si esos apreciables sujetos no fueran devotos de la teoría anarquera, que pregona que el individuo a de ser libre en la sociedad libre y en la libre autonomía con otra porción de libertades de las cuales solo les es dable gozar a quienes, renunciando a los

beneficios de la civilización, quieran irse á vegetar por los bosques vírgenes de tierras inexploradas, pero en manera alguna de ellos, porque de algo les ha de servir la famosa teoría, que les permite sin desdoro mudar de opinión como de camisa.

Y encima, darse aires de incorruptibles.

**

Dicennos que en el mitin de propaganda electoral que celebró la Juventud Republicana para la presentación del flamante candidato *antipolítico*, alguno de los nuevos conversos retó á los socialistas para una controversia.

Es la manía de todos los ácratas de tres al cuarto, pero previamente nosotros nos damos por vencidos.

Porque quien es capaz de controvertir los argumentos de quienes, sin mudar de color, lo mismo les es predicar que la política no es más que merienda de vividores, y que los socialistas retrasamos la venida de «La Social» porque hacemos uso de ella, por lo que los trabajadores deben mirarnos como enemigos de su emancipación; que aceptar humildemente un puesto en una candidatura burguesa y dejar que se hagan previos trabajos para que esto suceda?

Nada, que les damos por ganada la partida.

Y allá se las hayan.

**

Porque el reciente Congreso del Partido Socialista Español, ha resuelto que; «En tanto los elementos republicanos y anarquistas difamen al Partido Obrero ó á sus afiliados, las colectividades del mismo no celebrarán ningún mitin en unión de aquellos»; los revolucionarios de *double* descargan cada andanada contra nosotros, que ni que les hubiéramos dado el golpe en las propias mataduras.

Y se comprende. Ellos, tan dados á ayuntarse con el primero que les hecha un piropo, así sea más feo que Quasimodo y más inconstante que ramera caprichosa, no deben comprender que haya quienes, aunando la prédica con el ejemplo, se abstenga de hacer migas con gentes de tan pocos escrúpulos.

Y es que la moral socialista es difícil de comprender para los individuos de manga ancha.

Es demasiado austera para ellos.

**

Treientas pesetas por metro cuadrado nos costará á los vecinos de Palma, la porción de terreno que resulta de la nueva alineación de la calle de Cererols.

He aquí un ejemplo demostrativo de lo *respetable* que es la propiedad, porque según la Economía burguesa, es producto del esfuerzo individual.

Por el mero hecho de que, gracias al dinero comunal gastado en mejoras de aquellos lugares, abriendo nuevas vías y ensanchando otras, los propietarios de inmuebles de aquellas inmediaciones han visto crecer el valor de sus fincas sin que ellos hayan aportado más esfuerzo que el que nos ha tocado, á todos los demás ciudadanos, que contribuimos á los gastos de la Ciudad.

No, obstante los afortunados disfrutaran los beneficios, y reputaran legítima é intangible ese capital que les ha caído de *gorra*.

Y hasta son capaces de llamar demagogo al que ponga en duda la legitimidad del pico; y eso que salta á la vista su procedencia directa de la colectividad.

Porque todos hemos aportado el correspondiente óbolo.

**

Nuestros futuros bachilleres se apresuraron

á solicitar vacaciones, con pretexto de la visita de Mr. Loubet á Madrid.

Ya que han empezado y se acerca Navidad, podían haberlas pedido hasta Reyes.

¡Para lo que estudian!

EL ALCOHOLISMO

Una de las plagas que más pesan sobre la clase trabajadora, de la que debe emanciparse si pretende mejorar moral, material é intelectualmente su situación de hoy y si quiere ponerse en condiciones de conseguir su emancipación mañana, es el alcoholismo, causa de infinitas calamidades en la familia proletaria y la que da mayor contingente de crímenes y suicidios.

El alcoholismo, lo propio que otras plagas, ha existido en todos los tiempos, pero sin haber alcanzado nunca la gravedad de la época presente, tal vez para una muestra de nuestra civilización, tan cantada por los economistas á sueldo de la burguesía.

El obrero actual no vive, en su verdadero sentido de la palabra; trabaja jornadas bestiales, no se nutre lo bastante para recuperar el desgaste de fuerzas perdidas y *recompensa* la diferencia entre el desgaste y el ingreso tragando una dosis de veneno, vulgo alcohol.

En los tiempos pasados los hombres se embriagaban por medio del vino, pero no por el alcohol, más este se ha infiltrado de tal manera en las costumbres, de tal manera ha triunfado, que urge de toda urgencia combatirlo de modo eficaz en bien de la moral, de las buenas costumbres, de la salud pública, de la mentalidad y hasta de la seguridad de los ciudadanos.

El alcoholismo va íntimamente ligado á la criminalidad, ni más ni menos que si fuesen hermanos uno del otro.

De 2.820 detenidos por crímenes, en Bélgica, 1.157 eran alcoholizados; y de 219 condenados á muerte lo eran 121.

Tanto por esta como por otras estadísticas publicadas al efecto, confirmase la perniciosa influencia que el alcoholismo ejerce en la criminalidad.

Urge, por tanto, salir al paso de esta calamidad social, instituyendo excelentes escuelas libres y laicas en las cuales se inculque á los jóvenes, desde muy niños, el horror al alcoholismo, y fomentando el teatro moralizador y libre en substitución de la taberna y de los toros.

En suma, precisa educarnos social y políticamente por medio de la propaganda y de la acción socialista, pues sólo por estos medios nos será dable mitigar de momento los efectos del alcoholismo y dar término un día á la desigualdad económica, base de la desigualdad social.

J. Martínez Pascual.

Elche, octubre de 1905.

¿Quién es Gabriel Binimelis?

Esto es lo que muchos no saben. Pero nosotros, con el fin de evitar confusiones deshonrosas para el partido socialista y de demostrar á la vez el poco escrúpulo que ha tenido el partido republicano en la elección de candidatos para concejales, vamos á darlo á conocer á la clase trabajadora y al público en general, para que no ignore quien es este sujeto y los electores del tercer distrito lo tengan presente el día de las elecciones municipales próximas. He aquí su fotografía al desnudo.

Como convencido anarquista, en el mitin del primero de Mayo de hace cinco años celebrado en

Palma en el local denominado *Barcelona*, dijo, que la clase trabajadora debía huir de la política como de la peste y que debía prepararse para *asaltar* los *municipios* y *diputaciones* y hacer tabla rasa de todos los *políticos* que mangonean los intereses del pueblo y le oprimen con las cadenas de la autoridad que la misma política elabora.

Aún no se había extinguido el eco de esas descargas contra la política y el excelentísimo farsante ya ocupaba un puesto de interventor en la mesa electoral del colegio de los Capuchinos.

Desde aquel entonces, en casi todas las elecciones que se han celebrado ha seguido siendo interventor de mesa electoral por un partido político burgués. Eso no obstante, en el número de 26 de Marzo de 1903 de *Tierra y Libertad* escribió estas palabras, que ya hemos publicado y que repetimos hoy: «Con la política jamás podremos vencer; entre lo corrompido no cabe lo sano, para que no se corrompa y pierda; he ahí nuestro lema. Quien no conoce los males que nos afligen por culpa de esa política ruin y maldita, es un insensato, más todavía, un criminal.»

Con que ya lo sabéis trabajadores. con la política jamás podéis vencer; Gabriel Binimelis, el mismo lo dice, es un insensato y un criminal porque acepta esa política ruin y maldita, causa de los males que nos afligen.

Es bueno esto; pero sigamos, sigamos. En las últimas elecciones de diputados provinciales, uno de los hazme reír que D. Luis Martí se llevó en Valldemosa para comerse á los monárquicos crudos, fué este Binimelis; el cual, pocos días antes á lo que decimos, había repartido periódicos anarquistas á unos cuantos obreros y les había dicho pestes de la política, lo que dió lugar á que uno de dichos obreros, Bartolomé Vicens viendo el engaño de que había sido víctima, publicara un escrito en este semanario diciéndole á él y á su camarilla que no hacían más que vender y traicionar á la clase trabajadora y que lo mismo harían con el partido republicano.

Este mismo Binimelis fué también uno de los principales promotores de la última huelga de los albañiles y nombrado que fué de la Comisión de huelga abandonó el puesto en los momentos más críticos de la lucha y se fué á trabajar con su compinche Forteza. Aun recordamos y recordarán seguramente todos cuantos asistieron al último mitin de los albañiles celebrado en la Plaza de Toros durante la huelga, la palinodia cantada por este *irrevolucionario* y su camarada Ordinas, aconsejando que se transigiera con lo que los patronos exigían, pues de lo contrario ellos abandonarían los puestos que ocupaban en la dirección de la huelga. Aquello pato todo buen entendedor significaba el ¡sálvese quien pueda! Y... naturalmente, ellos procuraron salvarse.

El fué también el presidente de la Sociedad de manteros cuando la huelga con los fabricantes señores Barceló, huelga que aniquiló las Sociedades de la Federación que socorrió á los huelguistas, por el enorme esfuerzo pecuniario que tuvieron que realizar, y una vez perdida la huelga y quebrantadas las Sociedades escurrió el bulto y no se le volvió á ver por la Federación hasta que, al cabo de bastante tiempo, ingresó en la Sociedad de albañiles para conducirla á la bancarrota.

Binimelis, ese candidato republicano por tercer distrito, fué también uno de los que con todo derecho y razón y obrando jesuitamente suspendieron de voz y voto á la mayoría de socios de la Sociedad «Centro de Albañiles» por llevársela de la Federación y abandonarla después como lo han hecho ahora.

El mismo fué quien, en unión de otros dos en plena luz del día, en la plazoleta de la P

insultaron de la manera más soez é indigna á nuestro correligionario Guillermo Nicolau, por haberles éste quitado la careta en una sesión de la Federación.

Gabriel Binimelis es, en fin, uno de estos que lo mismo les da ser anarquistas que republicanos, despotricar contra la política que intervenir en las mesas electorales, combatir á la burguesía que dejarse elegir para concejal por un partido burgnés.

¡Y pensar que ese tipo ha sido elegido candidato á concejal por el partido republicano! ¡Qué asco!

Ahora una observación á Binimelis y á su testafarro Ordinas: Cuando os atrevéis á decir que los socialistas somos unos farsantes y vividores de la clase trabajadora y nos desafiáis á discutir ¡pobretes! lo hacéis porque estáis seguros que no os hemos de hacer caso, pues demasiado sabéis vosotros que para discutir los socialistas ha de ser con personas serias, de sano criterio y que sepan lo que es discutir; y claro está, como vosotros sabéis perfectamente que no reunís ninguna de esas tres condiciones es por lo que nos lanzáis tantísimo reto, lo cual sirve de risa á los niños inclusive.

Nos parece que con lo dicho la clase trabajadora y el público palmesano en general tendrán lo suficiente para saber quien es ese Gabriel Binimelis y no lo confundirán con los socialistas. Pues ni es socialista, ni lo ha sido nunca ni lo será jamás, porque en el partido socialista no tienen cabida los hombres que como Binimelis dan patentes pruebas de ser incapaces de ajustar su conducta á lo que demanda la seriedad y honradez que caracteriza al Partido Obrero.

UNAMONOS TODOS

Con frecuencia se les oye á muchos individuos que se muestran indiferentes á la organización, de que sin la unión no podemos hacer nada; y, sin embargo, ellos que lo dicen son los primeros en mostrarse indiferentes, pues consideran dicha labor utópica, y lejos de venir á engrosar las filas socialistas, lo que hacen, es propagar en perjuicio de nuestros grandes ideales.

Por eso una gran parte de obreros de los que hoy podían sumar un número considerable en nuestro ejército, se hallan alejados por completo de nuestro lado, debido á la ignorancia de unos y á la pasividad de otros que, pudiendo hacer algo en beneficio de todos, se muestran apáticos y perezosos, y los perezosos y los holgazanes en nuestro campo no debieran existir.

Hiciéramos todos propaganda activa y juicio-sa de nuestra doctrina y uniéramos nuestros esfuerzos a la cooperación de otros compañeros y la labor que realizaríamos sería mucho más grande y cada cual recojería sus beneficios en provecho propio, de su compañera y de sus hijos.

Nos quejamos en el trabajo, cuando se nos impone una labor dura y pesada, que supera á nuestras fuerzas y nos quejamos también cuando los patronos cometen con nosotros atropellos inauditos que no debiéramos consentir, y sin embargo no se quiere encontrar el remedio para ello, no se hace porque desaparezca este régimen que engendra todos los males sociales; en una palabra, muchos se muestran sordos al llamamiento que sus compañeros de trabajo y fatiga les hacen y al mismo tiempo desacreditan nuestras ideas, diciendo todo lo contrario de lo que son, y poniendo en duda el fin de sus aspiraciones.

Trabajemos todos porque desaparezca el ré-

gimen imperante, productor de las llagas sociales que padecemos; vengán á nuestro campo esos que sin analizar nuestra teoría se muestran inactivos y apáticos, luchando todos juntos, en compacta masa, haremos porque se cambie de sistema en este edificio social, conquistando nuevas libertades para el porvenir, preparando á nuestros hijos una sociedad más hermosa y humanitaria en la que puedan ser hombres libres.

Hagamos todos un común esfuerzo, seamos todos voluntarios, desarrollemos nuestras energías, apartémonos de prejuicios que no traen ningún resultado, dejémonos también del *qué dirán*, y el triunfo será nuestro, si lo sabemos conquistar como hombres que aspiran á ser libres.

Sólo de esta manera es como podemos llegar al triunfo y á la meta de nuestras justas reivindicaciones proletarias.

Si, por el contrario, hay quienes se hacen los sordos al llamamiento de los que noblemente luchan por el bienestar de todos, no culpemos de sus desdichas á los que se mortifican por el engrandecimiento de la obra de todos, cúpanse á sí mismos, que viendo la razón que nos asiste, vacilan todavía, y se muestran tercos, mereciendo al mismo tiempo el desprecio que se conquistan, porque anudan más la cadena que les ha de privar de la libertad, á ellos y á sus hijos, haciendo más duradera la miseria, y el llanto en el hogar obrero.

Luchemos, trabajadores, y haremos obra útil para todos los explotados.

B. M.

Sama de Langreo.

«La tierra ha sido dada en común á todos los hombres, nadie puede llamarse propietario de lo que le queda después de haber satisfecho sus necesidades. Lo sacó del fondo común y solo la violencia puede conservárselo.»—San Ambrosio. (Sermón 64, in Luc. c. XVI.)

4 FOLLETTIN DE EL OBRERO BALEAR

Isidoro Acevedo, por Bilbao, La Arboléda, Miranda de Ebro, Vitoria y Baracaldo.

Nicolás Gonzalez, por Tetuán de Chamartín.

Pablo Gracia, por Mora (Sociedad de Oficios varios).

Remigio Cabello, por Rueda, Valladolid y Palencia.

Tomás Alvarez Angulo, por San Sebastián.

Vicente Barrig, por Ortuella, Manacor y Zarnar.

Francisco Pascual, por Burgos.

Modesto López, por Zaragoza.

José Maeso, por Segovia.

Juan Morán, por Córdoba, Sevilla, Puerto de Santa María, Pueblo de Cazalla, Estepa y Jerez de los Caballeros.

Manuel Varela, por Castellón.

José Vives, por Alicante, Crevillente y Elche.

Eduardo Alvarez, por Cabrils.

Francisco Largo Caballero y Enrique de Francisco, por Madrid y Erandio.

Francisco Largo Caballero, por Tarragona y Toledo.

Podro A. Cienfuegos, por Mora (Sociedad de Labradores).

Pascual Pastor, por Jatiba.

Julián Agullera, por Palma de Mallorca.

Manuel Labajos, por Logroño.

Luis Pereira, por Deusto.

Tomás García Ferreces, por Gallarta.

Martín Ramis, por Manlleu, Sitges, Barcelona y Mataró.

José Madinaveitia, por Elbar.

Facundo Pérezagua, por Sestao, Sopuerta, Begoña, Santander, Torrelavega, Astillero, Cabárceno y Obregón.

Biblioteca de "El Obrero Balear,"

VII CONGRESO

DEL

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

ESPAÑOL



PALMA DE MALLORCA

Est. Tipográfico de Francisco Soler Prats

1905

DE LLUCHMAYOR

Un día nuestro de este desgraciado pueblo, digno de mucha consideración y respeto de los ciudadanos, por parte del Sr. Alcalde, D. Antonio Catañy, nos escribe que el domingo pasado una multitud de honrados Lluchmayorenses fueron víctimas de un atropello promovido por el Sr. Catañy; el hecho es como sigue: habiendo sido solicitadas las plazas vacantes de celadores, ó guardias municipales de aquel pueblo, por individuos licenciados del ejército, las que les fueron concedidas por la superioridad, tomaron posesión de sus cargos, el miércoles día 18, del corriente, resultando, que el Sr. Alcalde no le sentó bien el que los individuos citados hubiesen obtenido los empleos de municipales, por que el monterilla quedaba por amigos políticos suyos, como se supone, tal fué; el disgusto que tuvo dolores de barriga y una descomposición fenomenal, la que llevaba retratado en su semblante las huellas de los dolores padecidos desde el momento que tuvo que dar posesión á los nuevos elegidos, municipales quedando frustrados su plan.

Resultó que enfurecido y rablando de cólera para ver si se fastidiarian, un plan de injusticia y arbitrariedades, propias de un político sin meollo y conciencia de Jesuita, y en lugar de darles posesión en el cuartelillo que hay en la casa de la villa que es donde han tenido siempre su despacho, los guardias municipales, les proporcionó un cuartelillo en una casa al extremo de la población, un local que no reúne condiciones de ninguna especie y excéntrica y molesta para el vecindario que tenga necesidad para oficina de los guardias, la casa designada de ella sólo hallaron las paredes rónicas, no había sillas para sentarse, ni mesa, ni tintero ni nada de material que es necesario en las oficinas, no tan sólo estaba desprovisto el citado cuerpo de guardia del material indicado sino que tampoco existe el necesario para las necesidades de la vida y para hacer la limpieza de la casa.

Aún hay más; á los guardias no se les entregó los trajes reglamentarios que siempre se

les han dado, sólo se les fué entregado un cinturón con las insignias del Ayuntamiento, de modo que van vestidos con su propia ropa, como tampoco se les entregó armamento de ninguna clase; de modo que los citados guardias fueron albergados lo mismo que cerdos en una pocilga por que ni hasta luz les dieron; ¿se habrá visto nunca desvergüenza mas grande que esta? Creemos que no, lo que podemos afirmar que en este pueblo no habíamos visto nunca ridiculez más grande que esta.

Respecto al servicio y trato es el de no acabar nunca, son tratados lo más incorrecto y en malas formas, y sujetos á un servicio permanente que á duras penas tienen tiempo de comer y reposo, continuamente son vigilados lo mismo que el gato cuando quiere perseguir una ratona; (desgraciados de ellos; podrá ser por que la que hagan que no sean juzgados cruelmente!)

El público puso atención á este estado de cosas extrañas, se enteró, por curiosidad unos, por interés otros, formó opinión y comprendido el porqué de la cosa, reconoció la trama nuprida por el señor Catañy, que no era más que el fastidiar á los nuevos guardias municipales para que abandonasen el destino; esto fué objeto de que el público simpatizase con los guardias, y los alentase para que tuviesen paciencia y les aconsejaban resignación, y que esto pasaría á medida que el Alcalde viera sus buenos procederes y buen comportamiento. Pero no cesaron las injusticias y crueldades del señor Catañy por ver si llegaría á conseguir sus ruines intentos.

Mas dió la casualidad de que el domingo pasado al anoecer el cabo de los municipales, se fué á tomar ordenes en la casa de la Villa y como de costumbre los domingos hay mucha gente en la Plaza y llamó la atención á muchos de los que estaban parados ver entrar á muchos de los municipales á la Alcaldía, mientras se comentaba el despotismo del señor Catañy, de repente salieron de la Casa Consistorial tres individuos, cargados sobre el hombro con la escalera para encender los faroles, del alumbrado público y se dirigieron estos tres individuos con toda velocidad al grupo de individuos que estaba en la Plaza empujándoles en actitud amenazadora, que

dió lugar á protestas de los que fueron molestados, lo que dió lugar á varios gritos de fuera, pero no pasó de aquí la cosa y entre murmullos y protestas de contra el Alcalde la gente se retiró pacíficamente á sus cosas, pero de repente circuló la voz de que habían detenido cuatro individuos, de momento volviéndose á llenar la Plaza y se vió salir al Alcalde acompañado de dos guardias civiles que hacían compañía de dos zapateros «La Recompensa del Trabajo» y el «Casino Republicano Lluchmayorense» y todos los demás cafés y tabernas abiertos; como es natural de la arbitrariedad cometida...

Una vez expuesto sencillo y llano lo ocurrido el domingo pasado en Lluchmayor, haremos punto final por hoy y concluiremos en el número próximo.

Un molesto

HUELGA

INTERIOR

MADRID.—Han abandonado el trabajo en la imprenta de don Marcelino Tabarés once tipógrafos, de esta huelga no estaba el asociado.

El causante de esta huelga es el corrector Manuel Moragas, quien estaba encargado de repartir el original en la ausencia del regente Nicolás Millán; pero retrasaba el reparto de tal forma, que los paqueteros llegaron á no querer admitirlo y pidieron el despido de aquél, á lo que no accedió el regente, quedándose sólo en la imprenta éste, su compinche el corrector y dos cajistas.

CÁDIZ.—En Hervás siguen en huelga los mismos tejedores y tenacidad que el primer día.

La solidaridad impone á todos los trabajadores acudir en auxilio de estos compañeros, pues de este modo se acabará con la soberbia de aquellos patronos, que intentan vencer á los huelguistas reduciéndoles á la miseria, para después hacerlos trabajar en las condiciones que á ellos se les antoje.

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41

VII CONGRESO

DEL

Partido Socialista Obrero Español

LOS DELEGADOS

He aquí la relación de las Agrupaciones que han asistido á este Congreso y nombres de los correligionarios que las han representado:

José Martínez, por Vigo (Agrupación y Sociedad de Canteros), Orense, Noya y Lavadores.

Manuel Vigil, por Tremañes, La Nueva, Turón, Gijón, Avilés, Sama, Trubia, Muros de Pravia, Oviedo, Mieres, Soto del Barco y Arenas.

José Lorite, por Almansa, Cuevas de San Marcos, Vélez-Málaga (Agrupación y Sociedad de Agricultores), Teba (Agricultores), Jaén y Linares.

Miguel Llacer Aura, por Alcoy.

Francisco Sanchis, por Valencia.

Emilio Corrales, por Cádiz.